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Sono l’O
sm

ia, costruisco il
nido in cavità preesistenti,

rivestendole con 
fango im

pastato 
con la saliva.

Sono un ape m
uratrice. 

C
hi sono?

Cos’è l’impollinazione?

È il trasporto del polline
da una pianta a fiore

all’altra. Senza
l’impollinazione nei 
fiori non si avrebbe

la formazione
di frutti e

semi,
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Come si chiama l’ape
domestica?

Apis mellifera, tra gli
impollinatori è
sicuramente la più
popolare.  
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Come aiutiamo gli 
insetti impollinatori 
all’Orto Botanico ?

Creiamo degli ambienti adatti a
loro. Nel giardino degli
impollinatori ci sono fiori tutto
l’anno e  lasciamo libere di
crescere le “erbacce”, piante
spontanee molto gradite
agli impollinatori. 

Perché gli insetti
im

pollinano i fiori?

Per nutrirsi del loro
nettare e del polline.
C

osì facendo si sporcano
di polline 
che  trasportano a 
loro insaputa 
di fiore 
in fiore.

Gli impollinatori
 sono in pericolo.

E se scompaiono?

Molte piante non verrebbero
 più impollinate. Oltre il 75%

 delle piante alimentari
 dipendono dall’impollinazione

 da api, farfalle e
altri impollinatori.

www.life4pollinators.eu

Visita la nostra piattaforma
e invia le tue foto di piante

e impollinatori della
 regione mediterranea!

Livello di difficoltà delle domande: Facile
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 Intrappolo gli insetti
per farmi impollinare.

Chi sono?

Sono l’Arum italicum, mi trovi
sul bastione dell’Orto Botanico.
Il mio fiore assomiglia alla calla

e ho una struttura interna
fatta apposta per

intrappolare i ditteri
che mi impollinano.

Q
ua

li 
fio

ri 
so

no
 p

oc
o 

ut
ili

gl
i i

ns
et

ti 
 im

po
lli

na
to

ri?
 

I f
io

ri 
co

n 
pi

ù 
an

el
li 

di
 p

et
al

i,
de

tt
i f

io
ri 

do
pp

i, 
co

m
e 

le
ro

se
 o

 le
 p

et
un

ie
, s

on
o

pr
es

so
ch

é 
pr

iv
i d

i p
ol

lin
e 

e 
ne

tt
ar

e 
e 

qu
in

di
 a

ss
ai

po
co

 u
til

i a
gl

i
im

po
lli

na
to

ri.

Solo le api mellifere 
producono miele?

Anche i bombi producono un miele
“grezzo”, si tratta però di semplice
nettare che depositano in 
particolari coppette, senza
accumularlo per l’inverno. 
Infatti solo la regina 
svenra per fondare 
una nuova colonia 
in primavera.

A
iu

to
 g

li 
ag

ric
ol

to
ri 

a
im

po
lli

na
re

 p
om

od
or

i e
m

irt
ill

i. 
C

hi
 s

on
o?

So
no

 il
 B

om
bo

 (B
om

bu
s

sp
p.

). 
G

ra
zi

e 
al

la
 b

uz
z

po
lli

na
tio

n 
sc

uo
to

 i
 fi

or
i c

on
 i 

m
us

co
li 

al
ar

i
  r

ac
co

gl
ie

nd
o 

il 
po

lli
ne

 c
he

 c
ad

e.

Chi effettua
l’impollinazione?

Alcune piante si autoimpollinano ma in
molte altre il polline viene trasportato
 da “veicoli”, come gli insetti
(impollinazione entomofila) e
 piccoli animali (i. zoofila), il
vento (i. anemofila)e 
l'acqua (i. idrofila).

Perchè gli impollinatori
sono in declino?

Per un complesso insieme di cause:
l’uso di pesticidi, la diffusione di
malattie e parassiti, i mutamenti
 climatici, la comparsa di “specie

aliene”, ma soprattutto la
 perdita di habitat naturali

 dovuti alla gestione
intensiva delle aree

 agricole e
urbanizzazione.

Visita la nostra piattaforma
e invia le tue foto di piante

e impollinatori della
 regione mediterranea!

Siam
o la grande fam

iglia
delle M

egachilidi.
Le fem

m
ine hanno una

struttura di raccolta del
polline sotto l’addom

e
form

ata da frange 
di peli, detta

 scopa.

R
accolgono il polline con

le setole sotto l’addom
e. 

C
hi sono?

G
li im

pollinatori visitano i fiori
per nutrirsi e così facendo, 
a loro insaputa, trasportano  
il polline di fiore in fiore.
È uno esem

pio di 
coevoluzione, 
adattam

ento e 
specializzazione.

Perché gli insetti
im

pollinano i fiori?
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Livello di difficoltà delle domande: Difficile
per chi vuole mettersi alla prova

https://it.wikipedia.org/wiki/Arum_italicum
https://mizar.unive.it/lifepollinaction.eu/?page_id=2547

